

EL CENTENARIO DEL REY CATOLICO

El 23 de Enero cumpli6se el cuarto centenario de la muerte del Rey Don Fernando el Cat6lico, ya que dej6 de existir el 23 de Enero de 1516, en Madrid...

La poblaci6n, la provincia y la di6cesis desean tributar a la memoria del egregio Monarca alguna manera de homenaje. Para gestionar que el Gobierno se asocie y conceda la indicada subvenci6n...

Bien merecen del patriotismo los hidalgos extremeños por haber iniciado una gesti6n a que otras muchas entidades se debieron tambi6n juzgar obligadas.

En efecto. El esclarecido Monarca aragon6s fu6 gloria de las m6s exaltadas de Espa6a y uno de los pol6ticos m6s profundos, amplios y h6biles de la Historia.

Si la admiraci6n de Maquiavelo pudiese enaltecer, a padie admir6 tanto como al Rey Cat6lico; y tal vez el fundamento m6s s6lido de esa admiraci6n estribara en que, sin la perfidia y la amoralidad...

No es preciso diluirse en pedantesca y f6cil divagaci6n hist6rica para ponderar las dotes de gobernante del marido del espejo de reinas y de esposas, Isabel la Cat6lica.

En ese lapso de tiempo se reconquist6 a Granada y se anexion6 el reino navarro...

Pues en el r6gimen interior, ¿quién no recuerda la anarquía en que los nobles se disputaban ciudades, villas, poblados, y oprimían al pueblo...

La desorganización era tal en la administración, en la justicia, en la economía... en todos los órdenes...

Por tan nutrida foga de razones, honrar al Rey Cat6lico es de estricta justicia y de elemental agradecimiento.

¿D6nde se habr6 cocido la equivocadísima especie de que los Reyes Cat6licos iniciaron la lucha contra el regionalismo? Por ventura, ¿no fu6 Espa6a en sus días una confederaci6n robusta castellano-aragonesa?

¿El sofisma se esgrime precisamente en comarcas que 6 deben mucho a los indiosanos 6 durante dos siglos comerciaron activamente con Am6rica?

Atribuir la decadencia (6 el principio de ella) de una regi6n a soberanos que así engrandecieron a Espa6a, es tan err6neo como pensar que si la comarca 6 regi6n hubiera tenido vida independiente se habr6a conservado próspera.

El Gobierno debe aprovechar cuantas ocasiones se le ofrezcan para promover el patriotismo glorificando a las figuras cumbres de nuestra Historia...

Es evidente que durante el siglo XIX el term6metro del patriotismo marc6 en Espa6a temperaturas muy bajas. Se implant6 un r6gimen contrario al tradicional y propal6ronse ideas antit6ticas con las que informaron nuestro pasado.

El c6digo de Romanones es inaudito para acometerla. Siguiera con el objeto de que no pueda aplicarse a los liberales romanonesistas lo que don Juan Valera, en el prólogo de su Antología de poetas líricos y épicos del siglo XIX...

OBREGON Y SCOTT, DESAVENIDOS

EN VERACRUZ SE CONCENTRAN TROPAS INDIGENAS

LA SITUACION SE AGRAVA POR MOMENTOS

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 14. Asegúrase que la ruptura de las conversaciones entre los generales Obregon y Hugh Scott ha tenido lugar de una manera violenta.

Atribuyese al ministro de Estado yanqui la afirmaci6n de que el honor de los americanos est6 comprometido en los asuntos actuales de Méjico...

En vista de la gravedad de las circunstancias, son numerosas las tropas que marchan con direcci6n a la frontera mejicana.

En los centros diplomáticos, todas las conversaciones giran alrededor de la cuesti6n yanqui-mejicana...

En los centros diplomáticos, todas las conversaciones giran alrededor de la cuesti6n yanqui-mejicana...

En los centros diplomáticos, todas las conversaciones giran alrededor de la cuesti6n yanqui-mejicana...

VIDA FINANCIERA

El dinero yanqui y España

En el agitado mar de los negocios se observa actualmente una poderosa corriente que desde los Estados Unidos se dirige a Espa6a.

Los valiosos elementos económicos de Espa6a, poco explotados aún, van siendo objeto de gran estima en el mundo financiero.

La guerra, de otra parte, paralizandolos mercados de los países beligerantes, ha atraído hacia Espa6a la atenci6n de los grandes especuladores.

Los métodos industriales modernos, aplicados a este medio lleno de valiosos recursos naturales, producirían un desarrollo extraordinario de la riqueza nacional.

Esto es lo más sustancial de las manifestaciones de nuestro interior, que, por juzgarse interesantes, damos a la publicidad...

Palabras del Sr. Azcárate

Derrotado por las derechas.

No asistimos al banquete reformista celebrado ayer, pero se nos ha asegurado por uno de los comensales que, al brindar, dijo el Sr. Azcárate, poco más o menos, estas palabras: «Mi elecci6n como senador por la Universidad Central hubiera significado el triunfo del difunto Giner de los Ríos y de la Instituci6n Libre de Enseñanza...

Recordarán los lectores que exponíamos idénticas ideas en el editorial que dedicamos a comentar este asunto. Los periódicos que no veían significaci6n política de ninguna especie en la candidatura del rector honorario de la Central...

Al conocer sus palabras nuevamente nos felicitamos de su derrota y de la que con él ha sufrido la Instituci6n Libre de Enseñanza; entidad que realiza de continuo una labor política y anticatólica...

Consejo de guerra irlandés

SERVICIO TELEGRAFICO

POLDHU 14 (11,30 n.)

El corresponsal especial del Central News telegrafi6 anoche desde Dublín diciendo que Mr. Asquith desea constituir inmediatamente un Consejo de guerra irlandés...

“LE GAULOIS”, “LA EPOCA” Y EL REY NO EXAGEREMOS

Son verdaderamente lamentables los comentarios que periódicos espa6oles han dedicado a aquellas nobles y cristianas palabras contenidas en el Mensaje de la Corona...

No nos extraña que un diario francés—«Le Gaulois»—quede en guardia después de leer esas palabras del Mensaje.

Lo extraño y digno de censura es que sea «La Epoca» quien haga coro en este punto a la prensa del país vecino...

«La Epoca» no ha advertido siquiera que con tal comentario padece su monarquismo, que no osamos poner en duda; porque las palabras que el colega ha marcado con su censura tenían en labios de D. Alfonso cierto carácter personal...

Creemos que, contra la indicaci6n que «La Epoca» hace, en la contestaci6n al Mensaje no se incluirá ni una palabra que tienda a explicar las que el Rey dirigiera a las Cortes.

«Durante la mañana, el Sr. Vázquez de Mella se ocup6 de la organizaci6n de las fuerzas de la derecha.

LA ASAMBLEA DE COVADONGA

Ampliando las noticias telegráficas que dimos hace dos días, acerca de la constituci6n de una Junta organizadora de la Asamblea de Covadonga...

Reunidos con el Sr. Mella los elementos de la derecha, se constituy6 una Junta cat6licorregionalista y social, integrada por representantes de los partidos conservador, maurista y jaimista.

Esta Junta, siempre bajo la direcci6n de los jefes de las diversas fracciones que la integran, se propone constituir, a su vez, Comités en los distintos puntos de la provincia...

Además comenzará inmediatamente los trabajos de organizaci6n de la magna Asamblea de Covadonga, que ha de tener un carácter regionalista, con arreglo a las bases expuestas por el Sr. Mella...

Claro es que, teniendo en cuenta la diversidad de circunstancias que pueden hacer distinta la política en las demás regiones de la Península...

El torpedeamiento del «Sussex». Alemania indemnizará a España. El embajador de Su Majestad en Berlín telegrafi6 al ministro de Estado que, en contestaci6n a las reiteradas gestiones que cumpliendo instrucciones del Gobierno de Su Majestad ha venido practicando con motivo de la catástrofe del «Sussex»...

En esa nota, el ministro de Negocios Extranjeros imperial expresa que el Gobierno alemán deplora vivamente el desgraciado accidente ocurrido, y ruega al Gobierno de Su Majestad que reciba la expresi6n de sus sentimientos...

El ministro de Estado, en nombre del Gobierno de Su Majestad, ha encargado al señor Polo de Bernabé que, al acusar recibo de esta nota, agradezca la expresi6n de sentimiento que contiene...

En esa nota, el ministro de Negocios Extranjeros imperial expresa que el Gobierno alemán deplora vivamente el desgraciado accidente ocurrido, y ruega al Gobierno de Su Majestad que reciba la expresi6n de sus sentimientos...

LOS ALEMANES, EN LAS SEGUNDAS LINEAS INGLESAS

LOS FRANCESES DESTRUYEN UNA TRINCHERA ALEMANA EN LAS ARGONAS

VICTORIA MOSCOVITA SOBRE LOS TURCOS EN EL CAUCASO

FRANCIA.—El comunicado alemán dice que una patrulla germana de reconocimiento penetr6 hasta las segundas trincheras inglesas, en el bosque de Plesegstert. En la regi6n de Givenchy hicieron los alemanes estallar minas en las posiciones inglesas.

El parte británico asegura que los alemanes lograron penetrar en las posiciones inglesas, entre el Somme y Maricourt; pero que, al fin, fueron expulsados de ellas.

CAUCASO.—Los rusos dicen haber cogido prisioneros a treinta oficiales y 365 soldados turcos, en la regi6n de Erzingan. En la de Martum, los moscovitas, después de dos días de lucha, derrotaron a los turcos, cogiendo 2.000 fusiles y otro material de guerra.

VARIAS.—Radiografi6n de Poldhu que han estallado disturbios en la isla de Samos.

Asquith anuncia que constituirá un Consejo de guerra irlandés, en el que estarán representados todos los partidos.

LA SITUACION MILITAR

EN FRANCIA

¡Pobres alemanes!... Sí, que no les lastime mi compasi6n, pero los compadezco... Es posible que m6s lectores crean, recordando la posici6n que ocupaban los germanos antes de atacar el campo atrincherado de Verdun...

EN LOS DEMAS FRENTES

Ante todo, salvemos una errata. Karsischirin, gueto a que habian llegado los rusos al Nordeste de Bagdad, no est6 a 90 kilómetros de este punto, sino a unos 190, que no es lo mismo.

ARMANDO GUERRA (Se prohíbe la reproducci6n de esta cr6nica.)

NOTA. Ruego a los lectores que deseen adquirir un libro que, accediendo a los deseos de muchos, voy a publicar acerca de la guerra, me lo manifiesten, para saber aproximadamente los ejemplares que he de tirar.

Noticias en tres líneas

PARIS.—Acaba de fundarse una Liga de las mujeres francesas contra el Alcoholismo, para su total extirpaci6n.

WASHINGTON.—Dícese que los alemanes propagan en Méjico, entre los rebeldes, la guerra contra los Estados Unidos.

NAUEN.—Los periódicos franceses hacen constar que desde el viaje de Mr. Runciman nada se ha hecho para reducir los fletes.

Según noticias, los reclusos franceses de la quinta de 1916, que ingresaron en Enero, están ya en el frente.

Los mineros ingleses se han mostrado decididamente en contra del servicio militar obligatorio.

Las tropas indias se sublevaron en los últimos combates habidos en el canal de Suez, resultando muertos y heridos.

Dinamarca, Suecia y Noruega protestar6n juntas contra la incautaci6n por Inglaterra del correo escandinavo.

En la C6mara de los Lores declar6 lord Lansdowne que el Gobierno confiscar6 en Irlanda las armas de propiedad particular.

Un discurso de Poincaré

SERVICIO TELEGRAFICO

BURDEOS 14

En su discurso de esta mañana en Nancy, M. Poincaré dijo: «Ni directa ni indirectamente nuestros enemigos nos han ofrecido la paz. Mas nosotros no queremos que nos la ofrezcan; nosotros queremos que nos la pidan. No queremos discutir las condiciones que impongan, pues queremos imponer las nuestras. No queremos una paz que deje a Alemania imperial dueña de volver a comenzar la guerra y que deje suspendida sobre Europa una amenaza eterna.

MAR Y AIR

DIRIGIBLE FRANCÉS PERDIDO

MUEREN LOS SEIS TRIPULANTES

BOMBAS SOBRE MIRVEA Y AVIRAN

SERVICIO TELEGRAFICO

TOLON 14

Un dirigible francés que sali6 de cerca de París y cuya tripulaci6n estaba formada por seis hombres, pas6 por la costa de la Provenza, y ha caído en el mar, cerca de la costa de la isla de Cerdeña.

Un vapor francés se dirigi6 en vano a lugar del accidente. Han sido recogidos cuatro cadáveres y llevados a Tolón. Se siguen buscando los dos restantes.

Las autoridades italianas han prestado un abnegado y preciso concurso a las víctimas que no pudieron salvar de la muerte.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 14 (11 n.)

Parte oficial alemán: Nuestro fuego oblig6 a huir a los aviadores enemigos, que arrojaron bombas sobre Mirvea y Aviran.

DE ITALIA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

COLTANO 14 (10,30 n.)

Parte oficial italiano: En el Trentino y Alto Adige, acciones de artillería, especialmente intensas.

En la zona del Col di Lana fueron rechazados pequeños ataques del enemigo en el Gokla y en la altura que domina a Luoenos. En el Carso, nuestra artillería provoc6 varias explosiones en las líneas enemigas, cerca de San Martino, y dispers6 columnas en marcha en las cercanías de Vetaki y Orpæchia Sella.

GENEIRA 14

Dicen de París que desde hace tres días se está librando un violento combate en los alrededores de Valona, siendo muy intensa la actividad de la artillería de ambos bandos.

Asegúrase tambi6n que las tropas austriacas han hecho retroceder a los italianos de sus posiciones avanzadas.

SUETOS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

POLDHU 14 (11,30 n.)

El War Office anuncia que el general Smits, jefe de las fuerzas británicas que operan en el Africa oriental, telegrafi6 el día 12 manifestando que el enemigo hizo una concentraci6n de tropas cerca de Kailimandé, bajo el mando personal de Von Lettow Forth, desplegando desde el día 6 gran actividad en direcci6n de Kondvairang.

CARNARVON 15 (0,30 m.)

En el «War Office» se dice que no se tienen noticias de una inmediata protesta de los Estados Unidos contra Inglaterra, referente al material para la Cruz Roja suministrado a Alemania.

Se dice sin embargo, que los Gobiernos aliados no se oponen a la importaci6n a Alemania de material sanitario americano, con tal de que se les garantice por la Cruz Roja americana que los envíos serán empleados para el fin a que van destinados.

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 14

El aviador Jorge Revell, muerto en el frente, era sobrino y no hijo del ex embajador.

Francia necesita el ejército colonial

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 14 (10 m.)

El periódico suizo «Baseler Anzeiger» hace saber que todo el ejército activo de Francia, en caso de guerra, se compone de 47 divisiones y diez de caballería, de modo que en Verdun ha entrado en fuego todo el ejército que Francia hubiese empleado en una guerra de menores proporciones.

Los parlamentarios búlgaros, en Hamburgo

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 14 (10 m.)

Los parlamentarios búlgaros visitaron en Hamburgo el túnel del Elba y el puerto nuevo. Además fueron recibidos en la Casa Consistorial, en presencia del Senado hamburgués, del embajador prusiano, y de los cónsules generales austrohúngaro y turco, así como de la presidencia de la Liga hamburguesa de amigos de Bulgaria.

Desordenes en Samos

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

POLDHU 14 (11,30 n.)

El diario «Nea Hellas» dice que según noticias de Samos, recibidas por el ministro del Interior, la situaci6n en la isla es grave, y en la provincia de Marathoucoumba se ha alterado el orden público.

Contra el boicot a las potencias centrales

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 14 (10 m.)

El «Petit Parisien» comunic6 que en la Conferencia económica de París, el delegado belga, M. Baye, protest6 contra el plan de declarar el boicot a las potencias centrales, pues opina que Bélgica depende del tránsito internacional. M. Baye lament6 que los afanes de la «Entente» sean perjudicar a Bélgica, haciendo que Rotterdam ocupe el puesto de Amberes.

VIGESIMA NOVENA LECCION SACRA

ULTIMA DE ESTE CURSO

Anuncia el Señor su pronta venida.—Anuncia contra los que alteren el texto del libro.—Conclusión.

Con la Lección Sacra de ayer puso término el Padre Torres al curso que venía explicando desde Octubre acerca del Apocalipsis de San Juan, en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.

Recordó el Padre Torres cómo al comenzar la explicación del libro se despertó una cierta curiosidad entre los concurrentes a las Lecciones Sacras. Todos, unos por haber leído, otros por haber oído hablar de él, conocían el Apocalipsis; pero este conocimiento era superficial; se veía en el Apocalipsis un libro lleno de sorpresas, una literatura en el que se empleaban el tiempo en multitud de circunstancias. La curiosidad se desahogó. Los últimos tiempos del mundo siguen siendo tan desconocidos como antes. Jesucristo dijo que no nos pertenecía a nosotros conocer esas últimas horas del mundo. Pero vivimos, así no había sorpresa, había en cada versículo y cada capítulo tanto misterio, que bien podemos repetir la frase de San Jerónimo: «Estos misterios que palabras.» A pesar de estos misterios, irradian del Apocalipsis resplandores que iluminan la vida del cristiano.

Cuando San Juan nos refiere todos los terrores que han de proceder al fin del mundo, nos eleva a una región superior. En los versículos 6 al 11 del capítulo XXII—objeto de la Lección de ayer—hay una notable singularidad. Sería difícil encontrar en todo el libro pasaje alguno más «movido», y el movimiento se ve con sólo contar los personajes que en estos versículos intervienen, hablan y hacen revelaciones: Jesucristo, el ángel, la Iglesia, las almas, el mismo Profeta.

En las palabras de estos versículos hay ideas de terror, de amenaza, castigo, aliento, esperanza, entusiasmo, ternuras que parecen idios divinos, nostalgias del bien que se deja, anatemes, suspiros. No habla la lógica: es el corazón el que habla. El Padre Torres, en párrafos ardorosos, llenos de unción, comentó el contenido de los versículos, y luego, con maestría y magistralmente, hizo el resumen del libro, que es una refutación palmaria contra los que llaman al Apocalipsis adelirio de un enfermo, poniendo de relieve la magnificencia de las descripciones de San Juan. Y terminó repitiendo las palabras del Profeta: «Ven, Señor Jesús, para que el Señor venga a nuestras almas y no nos falte en el terrible trance de la muerte.»

El Padre Torres fue después muy felicitado por los concurrentes.

Es éste el tercer año en que el Padre Torres explica las Lecciones Sacras, y no puede decirse que el éxito de este curso haya superado a los anteriores, porque todos han sido de un resultado excelente. No ha habido este año más concurrencia que los pasados; ni entonces ni ahora hubo siquiera un domingo en que la iglesia de la calle de la Flor fuese capaz para el público que a ella acudía a escuchar al Padre Torres. El anhelo de asistir a las Lecciones Sacras no decae, y el auditorio de un curso no pierde el siguiente.

De cómo ha contribuido a esto la fuerza poderosa del verbo del Padre Torres, tan claro, tan preciso, tan luminoso, no es necesario hablar: lo proclaman todos los oyentes.

Reciba el Padre Torres nuestra enhorabuena, y reciba también sus superiores por el éxito de la iniciativa y el acierto en la elección del expositor. Y sea todo a la mayor gloria de Dios y bien de las almas.

FUNCION BENEFICA

El día 18 de los corrientes, y con objeto de allegar recursos para la fundación de una colonia veraniega para estudiantes pobres, se celebrará en el teatro Real una fiesta artística, que patrocinan distinguidas damas, y a la que presta su eficaz ayuda el Patronato nombrado recientemente. El programa de la función es sumamente atractivo. Se cantará el primero y tercer acto de «La Bohème», y una interpretación tomarán parte María Kousnezoff, la señorita Chreluet y el Sr. Incharisti; distinguidas señoritas y varios aficionados, entre ellos el aplaudido autor de «Los Gabrieles», Ramón López Montenegro, representarán el juguete cómico de Fiacro Irayoz, «El casacañal al gato».

Ejercicio de la Guardia de Honor

A los Santos Ejercicios que la Guardia de Honor viene celebrando estos días en Chamartín de la Rosa, asiste extraordinario número de archicofrades. Los departamentos de la Casa de Ejercicios resultan insuficientes para tanto ejercitante. Es una nota de fervor que registramos con singular satisfacción.

De algún tiempo a esta parte la religiosidad de los caballeros católicos de Madrid se manifiesta en todos los órdenes de modo bien notorio. A practicar los Ejercicios de la Guardia de Honor concurre cada día mayor número. Este detalle dice mucho en pro de la piedad creciente del pueblo madrileño, y es, sin duda alguna, una consoladora promesa de días todavía mejores, que han de ser prodigios en beneficios espirituales para los individuos, la familia y la sociedad en general.

Exposición de Melilla

La Exposición de productos nacionales en Melilla, acordada por el cumplimiento de Su Majestad el Rey, ha sido aplazada debido al deseo de la Comisión de que puedan asistir un representante del Gobierno, que acompañará al Infante D. Fernando, así como los senadores y diputados que han expresado deseos de asistir, y el general Jordana, que actualmente se halla ocupado en la dirección de nuevos e importantes trabajos.

Lecturas cervantinas

Alumnos ciegos en la Biblioteca Nacional. Varios alumnos de la primera escuela municipal de ciegos estuvieron ayer en la Biblioteca Nacional leyendo, con sólo el sentido del tacto, diferentes trozos de libros de Cervantes. En el local se encontraba el director de la Biblioteca, Sr. Rodríguez Marín; el vocal del Patronato Nacional de Anormales, señor Diez Vicario; el director de la Escuela, Sr. Molina; y el bibliotecario de ésta, Sr. Gurich, que cariñosamente auxiliaron a sus lectores en su meritoria labor.

EL CONFLICTO DE LOS FERROVIARIOS

UNA ASAMBLEA EN VALLADOLID

UNA NOTA DE LA ASOCIACION DE EMPLEADOS Y OBREROS

El presidente de la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España nos envía la siguiente nota:

«La Junta directiva de la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España ha visto con verdadero agrado la conducta de la Compañía del Norte, rotando créditos considerables para gratificar al personal.»

También la satisface la nueva mejora de un real decreto de aumento en los sueldos inferiores a 1.500 pesetas, concedido por la citada Empresa a ruegos del señor ministro de Fomento.

No pudiendo serle indiferentes las cuestiones suscitadas entre el personal y las Empresas, considera cumplir un deber manifestando de alguna manera su satisfacción por que esta clase de conflictos se arreglen en la forma más armónica posible, sobre todo en las actuales circunstancias, en que ocupa el Ministerio de Fomento persona de los relevantes méritos del Sr. Gasset, a quien tanto debe y de quien tanto espera esta Sociedad.»

SERVICIO TELEGRAFICO BARCELONA 14

Prosiguen los excitados en su labor para que el término del conflicto ferroviario sea un hecho.

De los obreros de Zaragoza, Pamplona y otros puntos menos importantes se han recibido adhesiones de los partidarios de la huelga.

VALLADOLID 14

Los ferroviarios de la sección del Norte reunieron en Asamblea en el salón Pradera.

Los compañeros Conde y Gómez dieron cuenta de las gestiones hechas cerca de la Compañía, con la mediación, acertadísima, del ministro de Fomento. Las mejoras concedidas consisten en un real de aumento de jornal para 4.173 agentes de plantilla y 17.723 obreros fijos.

ACCION MAURISTA

Conferencia del Sr. Semprún.

En el Centro Instructivo Maurista del distrito del Hospital día anteanoche una conferencia D. José María de Semprún, acerca del tema «Comentarios sobre las últimas elecciones.»

Comenzó haciendo resaltar la importancia de las elecciones como punto culminante de la actuación ciudadana en todos los países.

Habló de las representaciones parlamentarias como cuadro real de la vida de la nación, si bien en España tal cuadro no es sino una representación, caricatura indigna de lo que debería ser el Parlamento, con una mayoría divorciada de los asuntos públicos, que están en manos de vividores.

Recordó los reinados de Carlos I y de Felipe II, cuya grandeza fue debida principalmente a la intervención del pueblo en los asuntos públicos, y por el contrario, la decadencia española en tiempos de Felipe III y Felipe IV, Reyes que entregaron al gobierno de la nación en manos de privados, que sólo aprovecharon el Poder en favorecer a sus amigos y en su lucro personal.

Ocupó después de las últimas elecciones, que no pueden responder a la voluntad nacional, desde el punto en que liberales e idóneos obtienen mayoría, siendo así que están divorciados con la opinión pública.

Recordó la actuación de los liberales en los Gobiernos españoles, y sus funestos proyectos del cementerio civil, la no enseñanza religiosa en las escuelas y otros muchos que levantaron enormes protestas en las conciencias católicas de toda la nación.

En cuanto a los idóneos, nacidos de una tradición, el país no les ha entregado su confianza, pues la única vez que han gobernado, nada, sino vulgaridades, han hecho, aunque la ocasión era propicia por las excepcionales circunstancias internacionales.

Ea cuanto a los mauristas, de gran arraigo en el país, sólo han obtenido quince representantes en Cortes, lo cual viene a probar la falsedad de las elecciones últimamente celebradas.

Recordó el caso del Sr. Azcarate, derrotado en las elecciones, y en sus afirmaciones la presión que en su favor hizo el Gobierno. Dedicó un elogio a los mauristas, que, en contacto con la opinión, trabajan desinteresadamente por la prosperidad del país.

Terminó incitando a todos a la lucha, en la seguridad de que el triunfo del maurismo traerá consigo la salvación de la Patria.

Conferencia del Sr. Galvo Sotelo.

En el Centro Maurista de Chamartín de la Rosa se celebró la cuarta conferencia de la serie organizada por el mismo; estuvo a cargo del joven abogado y vicepresidente de la Juventud Maurista madrileña, Sr. Galvo Sotelo, que con su reconocida elocuencia disertó sobre el tema «El socialismo y el maurismo.»

Hizo la presentación del orador el señor Fernández Redondas.

Comienza el orador reconociendo la existencia del problema social y su importancia, enunciando a la vez el lamentable concepto que de tan magno problema tienen formado los «leñeros» del republicanismismo y el socialismo. Pasa después a analizar este último como partido político y en sus afirmaciones doctrinales de la primera concepción hace un completísimo estudio, para demostrar el error del socialismo al orientarse hacia la forma de gobierno republicana.

Con números de «El Socialista», de 1909, copias de actas del Ayuntamiento de Barcelona y otros documentos, demuestra el pésimo concepto que Pabli Iglesias tenía de los republicanos, para, a los pocos meses, formar con ellos la conjunción, saltando por toda clase de escrúpulos con tal de obtener el acta de diputado, demuestra también lo que fué Ferver en el aspecto doméstico y en el educador, y señala, finalmente, el contraste entre lo acaecido en España en Julio de 1909 y lo acaecido ahora en Irlanda, y el haberse consentido entonces en España a Mme. Jaquinet la predicación que no se le consintió en Inglaterra.

En cuanto al socialismo doctrinal, demuestra la incompatibilidad del socialismo con la fraternidad que predica; censura el concepto que tienen de la igualdad, diciendo que el ideal de la democracia no está en suprimir las desigualdades, que tienen que existir, así de carácter moral como económico, intelectuales, fisiológicas, etc., sino en facilitar a todos el acceso a las ciencias; es decir, que no consiste en derrumbar a los altos, sino en encumbrar a los bajos.

Combate las teorías del socialismo respecto a la libertad, el trabajo y el salario, indicando que, respecto a éste, el programa mínimo del maurismo es el salario familiar. Enlaza la familia, combate acerbamente el amor libro patrocinado por los socialistas, que es opuesto en un todo a las máximas del cristianismo, y señala las diferencias entre el catolicismo y lo que llaman clericalismo.

Pone fin a su interesantísima conferencia haciendo una reseña de lo que es y lo que significa la Mutualidad Obrera Maurista.

El Sr. Galvo Sotelo fué ovacionado con entusiasmo.

LA TEMPORADA TAURINA

GAONA, FLORES Y CELITA EN MADRID

UN ESPECTADOR GRAVEMENTE HERIDO EN SEVILLA

COGIDA DE MANUEL RIOS

Esquero hace por veroniquear, sin lucirse. El toro visita cinco veces a los piqueros y mata un jaco. Esquero muleta movido y atiza una estocada, que finaliza. (Palmas.)

Tercero. Berrando en cárdano y con dos respetables aguijas. Andalucía torera valiente, lucidándose todo lo que permite la prematura mansedumbre del morlaco. El morlaco de éste fué adornado con algunas banderillas de ruido.

Andaluz encierrita al toro quedado y se duerme en la faena. Tres pinchazos y dos estocadas. (Palmas y pitos.)

Cuarto. Como el anterior. Pastoreo se luce toreando. El de Trespaños es foguero. Pastoreo hace una bonita faena, y coge una estocada corta, que basta. (Palmas.)

EN TETUAN Con ganado de Moreno Santamaría celebró ayer una novillada en la plaza de Tetuán.

Coherito de Madrid bregó con adorno y valentía; pero ni con la muleta ni con el estoque hizo nada apreciable de las marcas.

Otro tanto le ocurrió a Pascual Bueno, que lanzó muy bien, pero que estuvo mal en el último tercio en sus dos toros. El quinto fué deruelto a los corrales.

Emilio Méndez tuvo la desgracia de ser cogido al hacer un quite en su segundo toro, pasando a la enfermería con una herida de doce centímetros de profundidad en la región glútea.

EN PROVINCIAS

SERVICIO TELEGRAFICO Jossito y Belmonte.

Se han lidiado seis toros de Murube. Jossito veroniqué bien a los toro y regularmente, pero no paró, a los otros dos. En quites se adornó, siendo muy aplaudido. A su tercero lo banderilló colosalmente.

Su primera faena, lucida y breve, la remató con una estocada buena y otra desprendida. En su segundo toro empleó un trasteo artístico y valiente, para pinchar en hueso, repitiendo con una estocada buena, algo delatadora. A los cuartos de las marcas hizo su tercera faena, valentísima y lucida, con soberbios pases naturales, ayudados y de rodillas. A la hora de matar dió un gran volapié y descabelló a pulso.

Cortó el diestro las dos orejas del toro y fué aclamado largo rato. Belmonte toreó por verónicas y navarras con estilo clásico, levantando al público de sus asientos. Después recortó magistralmente.

En los quites estuvo oportuno y valiente. Una faena desde cerca hizo en su primer toro, intercalando pases de todas las marcas, y dos veces se tiró a matar, agarrando media buena estocada y una entera. Después descabelló a pulso. Sobrio fué el trasteo que hizo en su segundo toro, al que mató de dos estocadas y un descabello a la tercera. En el que cerraba plaza estuvo trabajador e inteligente, y si no se le ocurrió debido a las malas condiciones en que el toro llegó a la muerte.

Blanquito y Belmonte II. BARCELONA 14 En la plaza de las Arenas se han lidiado novillos de Ripamillán.

Blanquito, muy trabajador con el capote, estuvo valiente al muletear. Con el estoque cumplió.

Belmonte II hizo en su segundo toro una lucida faena, desde remató con un pinchazo y una gran estocada. Fué ovacionado y se le concedió la oreja.

Zarco, Gracia y Ernesto Pastor. BARCELONA 14 En la plaza Monumental se ha celebrado la corrida anunciada.

Zarco trasteó valientemente a su primer toro, saliendo derribado, pero ileso. Con dos pinchazos y una estocada contraria se desahogó de su enemigo. En su segundo fué empitonado por una pierna, pasando a la enfermería, de la que salió pasado un rato. Volvió a coger los avíos, y tras unos cuantos pases, suelta un pinchazo, una estocada contraria y media que mata.

Gracia veroniqué bien. Con las banderillas estuvo poco afortunado. Sus trasteos de muleta fueron valientes, y con el estoque, cumplió.

Ernesto Pastor, ignorante y desconfiado, deslució sus faenas por moverse con exceso. Al estoquear estuvo muy deficiente, oyendo pitos.

DESGRACIAS EN SEVILLA

Durante la celebración de la novillada de hoy han ocurrido dos graves accidentes. Al intentar descabellar al segundo toro el novillero Hipólito, saltó el estoque, yendo a clavarse en el pecho del espectador José López Jiménez, pasándole de parte a parte.

El herido se sacó por su propia mano la espada, y, corriendo, marchó a la enfermería, donde fué practicada una cura dolorosísima, quedando en grave estado.

El debutante, Manuel Ríos, hijo del general del mismo apellido, fué cogido al pasar al cuarto novillo, que le ha producido una extensa herida desde la frente al occipicio, y además otra herida en el muslo derecho.

El cuarto novillo se ha lidiado entre aplausos al ganadero y con música, por ser el animal de extraordinaria bravura y nobleza. Se disparaba contra los picadores y mató en la plaza seis caballos, más dos que fueron apunillados en los corrales.

VIAJES DE EXCURSION

La Compañía de ferrocarriles de Madrid a Cáceres y Portugal y Oeste de España acaba de publicar el servicio especial de excursiones, para los domingos y días festivos, desde Madrid-Delicias a las estaciones comprendidas entre Villavieja y Talavera de la Reina, que desde hace ocho años viene haciendo, durante la temporada de verano, con gran satisfacción del público.

El servicio del presente año empezará el domingo, día 21 del corriente Mayo, para terminar el 5 de Octubre próximo, y comprende además de los domingos, los días 1, 23 y 29 de Junio, 25 de Julio y 15 de Agosto.

Los precios de los billetes de ida y vuelta son, como en los años anteriores, de extrema baratura, y tanto dichos precios, como el servicio de trenes, podrá verse en los prospectos y carteles publicados.

UN REAL DECRETO DE GUERRA

PARA LAS TROPAS DE AFRICA

ABONO DE TIEMPO EN CAMPANA

EN GOBERNACION

Hoy al mediodía.

El subsecretario, Sr. Alvarez Mendoza, al recibir a los periodistas, manifestó que el ministro pasaba el día de hoy en el campo, y que no había noticia alguna de interés que comunicar a la Prensa.

EN GUERRA

El Real decreto que firmó Su Majestad sobre abono de tiempo de campaña a las tropas de África abarca los siguientes extremos: Se concede doble tiempo a los que toman parte en operaciones realizadas por un conjunto de fuerzas de diversas Armas ó unidad orgánica no inferior a una compañía ó escuadrón, siempre que por las bajas sufridas se demuestre el empeño, riesgos y peligros arrojados en los combates a que den lugar aquéllas. Para esto se requiere: dos meses de asistencia a operaciones activas y dos hechos de armas.

Mitad más del tiempo servido: Servicios de convoyes, agudadas, descubiertas, defensas posiciones, reconocimientos y otros análogos; permanencia en granaderos ó más de tres kilómetros de las plazas de Ceuta, Melilla y Larache. Tres meses de permanencia ó tres hechos de armas.

Tercera parte más del tiempo servido, a las guarniciones de Melilla, Ceuta, Larache, Peñón, Alhucemas y Chafarinas, con dos años de permanencia en el territorio.

A los prisioneros se les considera en el primer grupo, lo mismo que a los heridos y contusos graves, a los que, además, se abonará el doble tiempo invertido en su curación. A los enfermos ó consecuencia de las fatigas de la campaña ó de dolencias propias del país que continúen curándose en dichos territorios se les abonará el mismo tiempo que a la guarnición del punto donde hayan residido.

Estos abonos serán válidos para efectos de retiro, cruz de San Hermenegildo y premios de constancia. Se hacen extensivos a las fuerzas de la Armada que cooperen con las del Ejército en aquellos territorios.

Se fijan los plazos de operaciones activas efectuadas en los años anteriores, que dan derecho a la inclusión en el primer grupo, y se faculta al ministro de la Guerra para fijar los correspondientes a las operaciones realizadas en este año y las que se practiquen en lo sucesivo.

NUEVA INSTITUCION

Se ha constituido en esta corte, quedando establecida en la parroquia de San Millán, la Asociación Católica de Represión de la Blasfemia.

La Junta directiva ha sido así constituida: Presidente honorario, Ilustrísimo señor doctor D. Sandalio de la Sota; director espiritual, Rdo. P. Agustín Ramos Castañón; presidente efectivo, fundador, D. Jacinto Ferrer y Melchor; secretario, D. José Rodríguez de Julián y Arrogante; tesorero, D. Santos Copalán y Cruzes; D. Protasio Díaz, D. Julián Guerrero, D. Vicente Barrasa, D. José Fernández, D. Pedro Martínez y D. Juan García; grupo femenino de vocales: señoritas Dominica Rubio, Saturnina Barrasa, Julia de Miguel y Dolores Jiménez.

Cuántas personas piadosas deseen formar parte de esta Asociación pueden enviar sus adhesiones al domicilio del secretario, plaza del Progreso, 5.

NOTICIAS

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante ha publicado la Memoria anual, presentada por el Consejo de Administración a la junta general de accionistas que ayer se celebró.

De dicha publicación hemos recibido un ejemplar, que agradecemos.

Ha celebrado junta general la Previsión Periodística, siendo aprobadas las cuentas y elegido secretario de la Sociedad el Sr. García Mora, por haber presentado la dimisión el Sr. Hernández Mir.

Para ocupar la vacante que deja García Mora en la Comisión de investigación y admisión, fué designado el Sr. San Germán.

Don Antonio Maura ha señalado la fecha del 19 del corriente para dar su anunciada conferencia, en el Círculo de la Unión Mercantil, sobre «Cuestiones económicas de actualidad.»

La Junta directiva ha acordado que el acto se celebre en el salón principal del Círculo.

El Jabón Flores del Campo asegura una juventud perpetua, por la tersura que da al cutis más defectuoso.

Ayer salió para Bilbao la Comisión de agentes de Bolsa de Barcelona, para someter al síndico de dicha capital los detalles de la Asamblea aprobados ya de acuerdo con la Junta Sindical de ésta.

Según «El Siglo Médico», los padecimientos crónicos de riñón, hígado, corazón y pulmones se han aliviado en sus complicaciones catarrales transitorias; las congestiones pasivas, en cambio, se encuentran más numerosas. En los afectos agudos disminuye la virulencia, y siguen observándose algunos casos de tífus exantemático en determinados Asilos.

Las infecciones intestinales febriles, las erupciones y las anginas, en la proporción habitual en esta estación.

Es la nueva carpeta para guardar documentos perfectamente sujetos sin perforarlos. Construídas en cartulina manila de calidad inmejorable. Tenemos en tamaños y propósito para cuartillas (ó cartas particulares), en tamaño folio para escrituras, pólizas, etc., y en tamaño comercial.

Tamaños y precios: Cuarto, a... 0,60 Comercial, a... 0,75 Folio, a... 0,90

Van por correo, y en tal caso debe agregarse 0,40 para una igual que para cinco carpetas.

L. ASIN. Preciados. 23. MADRID

¿DIMITE EL SEÑOR BURELL?

GASSET VOTARA LA INCAPACIDAD DE SU HIJO

EL GOBIERNO CIVIL DE MADRID

Las incapacidades.

Continúa el revuelo con motivo de lo que hará la Comisión de Incompatibilidades ó incapacidades. Un distinguido diputado se expresaba ayer en los siguientes términos:

«El Sr. Gasset ha procedido con gran civismo al declarar que él votará la nulidad del acta de su hijo por no tener la edad que marca la ley. Con ello se cortarían muchos abusos y se pararía la murrumación de los que dicen que hay dos pesos y dos medidas.»

¿Dimitirá Burell? Se asegura que a causa de un discurso pronunciado por Su Majestad el Rey en la Academia de Medicina, sobre el que se han dado varias versiones, dimitirá el ministro de Instrucción pública, pues la primera parte de ese discurso, que recogemos, envuelve un censura manifiesta al Sr. Burell.

Esta madrugada no se habló de otra cosa, en los Centros de información.

Desarreglo administrativo Personas que tienen que estar bien enteradas de ello nos refieren en la siguiente forma el estado en que se encuentra la provincia de Madrid, abandonada, según dicen, a consecuencia del anuncio de la presentación a las Cortes de un nuevo arreglo en lo que se refiere al mando de la provincia.

«Cuentas que los señores que regentan la parte civil, desligada de la policía, tienen abandonados sus puestos, con grave perjuicio de toda la parte administrativa y de Hacienda municipal de la extensa provincia de Madrid.»

El Gobierno civil de Madrid no tiene secretario; al oficial mayor, recién nombrado, no se le encuentra por ninguna parte; el gobernador, Sr. Roselló, no quiere firmar, y los demás empleados procuran imitarles.

Y en este estado, resulta que la labor civil de toda la provincia, que comprende cerca de 200 pueblos, se encuentra paralizada, y los expedientes se suman sin cesar y permanecen sin resolverse.

Muchísimos interesados, incluso diputados a Cortes, afirman todo esto, y es posible que en las Cámaras se formule alguna pregunta respecto a este asunto.

«Esperamos que el ministro de la Gobernación intervendrá y hará que cese la anómala situación del Gobierno civil de Madrid, cuya referencia recogemos.»

Para el ministro de la Gobernación. Tenemos noticia de que en Haro (Logroño) se juegan a los prohibidos desde hace algún tiempo.

«Llamamos la atención acerca de ello al Sr. Ruiz Jiménez.»

La cultura y el conde de Cerrageria

La «Gaceta de Madrid» ha publicado una Real orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes disponiendo se manifieste al señor conde de Cerrageria el profundo agradecimiento y alta estima con que ha sido visto el rasgo generoso que tuvo al distribuir 6.000 ejemplares de «Las tres cosas del tío Juan» entre los niños que toman parte en la fiesta del Centenario de Cervantes.

Al Cerro de los Angeles

Peregrinación Terciaria por la paz. Con la bendición de Su Santidad y de los excelentísimos señores Nuncio, Cardenal Primado y Obispo de esta diócesis, la Orden Terciaria Franciscana de Madrid organiza una magna «Peregrinación-Rogativa» al Santuario del Cerro de los Angeles, de Getafe, para pedir a la Virgen la paz de Europa y la tranquilidad para nuestra Patria.

La peregrinación se celebrará el domingo 21 de Mayo, en trenes especiales, cuyas horas de salida y precios de billetes se anunciará oportunamente por todos los medios de publicidad.

Desde la publicación de este anuncio queda abierta la inscripción de peregrinos en los puntos siguientes: Padres Franciscanos de San Fermín de los Navarros, paseo del Cisne, 12; Padres Capuchinos, iglesia de Jesús, iglesia de la Palma y librería de don Gregorio del Amo, Paz, 6.

Buenos administradores

Por error de imprenta no se publicó ayer la dirección de este anuncio a nuestros lectores y suscriptores que quieran visitarlo; es el gran almacén de tejidos LA BRASILEÑA, Fuencarral, 100; teléfono 4.765.

OBRA NUEVA

Vida de San Francisco de Asís por J. Jorgensen. Traducción de R. M. Tenreiro. Revisada por Fr. José María de Elizondo, Menor Capuchino. Ediciones de LA LECTURA. Precio: Rústica, 5 pesetas.

En todas las librerías y en LA LECTURA, paseo de Recoletos, 25, Madrid.

Sidra Vereterra y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

VINO PINEDO

DE KOLA, COMPUESTO, EL MEJOR TONICO NUTRITIVO

KRI-KRI

Es la nueva carpeta para guardar documentos perfectamente sujetos sin perforarlos. Construídas en cartulina manila de calidad inmejorable. Tenemos en tamaños y propósito para cuartillas (ó cartas particulares), en tamaño folio para escrituras, pólizas, etc., y en tamaño comercial.

Tamaños y precios: Cuarto, a... 0,60 Comercial, a... 0,75 Folio, a... 0,90

Van por correo, y en tal caso debe agregarse 0,40 para una igual que para cinco carpetas.

L. ASIN. Preciados. 23. MADRID

LOS ASTURIANOS EN MADRID

LA FIESTA DEL «BOLLU» LA CABALGATA DE AYER

A las diez de la mañana de ayer se puso en marcha la cabalgata organizada para la celebración de la Fiesta del «Bollu»...

Por las calles Mayor, Bailén y cuesta de San Vicente se dirigió la cabalgata al campo de San Antonio de la Florida...

Se dijo en un preciso altar construido por el Ayuntamiento, oficiando el canónigo de la Catedral de Oviedo Sr. Arbolé...

Compañabanla la señorita Bertrán de Lis y el Sr. Coello, siendo recibidos por la Junta directiva en pleno del Centro Asturiano...

Para la distinguida y bella escritora María Luisa Castellanos, que dirige el grupo de muchachas de Llanes que lo bailaron...

Poco después anunciaban los acordes de la Marcha de Infantes, interpretada por la banda de música, gaiteros y tamborileros...

El público la aplaudió grandemente. Gran número de familias permanecieron en el campo de la Florida...

Por la tarde la animación aumentó, siendo imposible transitar por las alamedas.

DE ARTE Exposición «López Morelló» En la Casa Lacoste, Carrera de San Jerónimo, 53...

ESPECTÁCULOS LOS DE HOY PRINCESA.—A las diez (14.º lunes de estrenos)...

COMEDIA.—A las cinco y media (función popular), El infierno.—A las diez (popular), Modas y Retazo.

DEPORTIVAS LAS CARRERAS DE CABALLOS

PRIMERA REUNION DE PRIMAVERA LOS REYES E INFANTES ASISTEN A LA FIESTA

En el Hipódromo de la Castellana se verificaron ayer tarde las carreras correspondientes a la primera reunión de la temporada...

Entre la distinguida concurrencia recordamos a la princesa de Ratibor, duquesa de Algete, condesas de Torrepalma y Velasco...

El resultado de las carreras fué el siguiente: Primera carrera.—Militar lisa.—Premio de la Sociedad: 750 pesetas.

Los caballos que se disputaron los premios fueron cuatro, llegando el primero «Prusian Bleu», de D. Antonio M. Díaz...

Quinta.—«Handicaps» de cruzados.—Premio de la Sociedad: 1.500 pesetas.

Corresponsales y agencias del Banco en el extranjero. Del Tesoro: 6.418.559,04...

Capital del Banco: 150.000.000. Fondo de reserva: 24.000.000.

Tipos de interés.—Descuentos, Préstamos y Créditos con garantía, 4 1/2 por 100.—Créditos personales, 5 1/2 por 100.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS DIA 15.—LUNES

(Es fiesta en Madrid.)—San Isidro Labrador, Patrón de Madrid, Santos Torcato, Eufasio 6 Indalecio, Obispos y mártires...

San Andrés (Cuarenta Horas).—A las siete, Misa de Exposición de S. D. M.; a las diez, la mayor, predicando el Sr. Gallego...

San Andrés (Cuarenta Horas).—A las siete, Misa de Exposición de S. D. M.; a las diez, la mayor, predicando el Sr. Gallego...

Blasfemo condenado. En juicio de faltas celebrado el día 8 del actual, en el Juzgado municipal del distrito del Centro...

IMPRESA RENOVACION. San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

Don Francisco de Largacha y del Campo. Falleció el 16 de Mayo de 1911. Habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad.

JÓVENES SIN CARRERA VUESTRO PORVENIR, ASEGURADO. Preparación para obtener en seis meses el título de Tenedor de libros sin salir de su casa...

La Central Anunciadora. Agencia católica de publicidad. ANUNCIOS Sebastián Borrego Sacristán Augusto Figueroa, 16.

GRANDES TALLERES DE ENCUADERNACION. Tarifas de los precios para libros suécos.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras.

VARIOS AUTOMOVIL «Renault», 10-12, landaulet, 7.500. Garage Mesa, Alfonso X, número 1.

AUTOPIANO EL UNICO APARATO PARA TOCAR EL PIANO ARTISTICAMENTE. PIANOS BECHSTEIN, STEINWEG, CAVEAU, PLEYEL, & VENTAS A PLAZOS.—ALQUILERES VICTORIA, 4.—JOSE OLIVER, MADRID

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VICTORIA. Venta en Madrid: SANTIAGO GARUJO, San Bernardino, 18. (Loniteria.)

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa.

CASA L. DIEZ GALLO. Adopte usted para su consumo sus incomparables chocolates, Bombones y caramelos finos.

La Cooperación Médica Española. C. A. HA TRASLADADO SU DOMICILIO A LA AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER, 15 (GRAN VÍA)

VICI. Recibidos últimos modelos de primavera. Zapatos estilos diferentes, desde 5 a 20 pesetas.

J. DOMINGUEZ. Anuncios: Plaza del Batute, 1.

BOLESA DEL TRABAJO. Centro Popular Católico de la Inmaculada. 2 de Mayo 1916.

BOLESA DEL TRABAJO. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Tallistas, ebanistas y un ayudante de máquinas.

BOLESA DEL TRABAJO. Se desea un farmacéutico para regentar farmacia en provincias.

BOLESA DEL TRABAJO. Se ofrecen obreros de todas clases. Carrera de San Jerónimo, número 28, principales, Teléfono 4.588.

BOLESA DEL TRABAJO. Se ofrecen obreros de todas clases. Carrera de San Jerónimo, número 28, principales, Teléfono 4.588.

MUEBLES THONET

Gran Exposición de Novedades en Comedores, Dormitorios, Despachos, Sillería, etc., etc. Plaza del Angel, 10 :: THONET HERMANOS :: Teléfono 2.901

La casa más surtida = LA BRASILEÑA = La que más barato vende. 100, FUENCARRAL, 100, ALMACEN DE TEJIDOS, GENEROS DE PUNTO Y CARNISERIA 100, FUENCARRAL, 100

AVISA a su numerosa y distinguida clientela que, a pesar de las actuales circunstancias, esta Casa sigue vendiendo baratísimo, por las enormes existencias que tenía almacenadas...